



## Ukraine : une église de l'Église orthodoxe ukrainienne canonique spoliée par des schismatiques à Tchetchélievka



**Service de communication du DREE, 24.12.2025.** Le 23 décembre 2025, un groupe de militants de « l'Église orthodoxe d'Ukraine » s'est emparé de l'église de l'Intercession de la Mère de Dieu du diocèse d'Alexandrie de l'Église orthodoxe ukrainienne, dans le village de Tchetchelievka, région de Kirovohrad. L'information a été rapportée par l'Union des journalistes orthodoxes, citant la chaîne Telegram « Dozor ».

Selon cette source, des représentants de « l'Église orthodoxe d'Ukraine » avaient annoncé à l'avance leur intention d'entrer dans l'église, bien que celle-ci ait été mise sous scellés jusqu'à une décision juridique. Le sanctuaire avait été scellé il y a trois ans, à la suite d'une tentative de réenregistrement de l'église sous la juridiction de « l'Église orthodoxe d'Ukraine ».

Dès le matin, les paroissiens priaient près des murs de leur église scellée. « Lorsque les « clés des églises » de « l'Église orthodoxe d'Ukraine » — meuleuses et pieds-de-biche — ont commencé à être utilisées — la question s'est posée : si l'église est ouverte aujourd'hui alors que, depuis plus de trois ans, nous n'avons pas eu la possibilité d'y prier, avons-nous au moins le droit d'y entrer pour nous incliner

devant les saintes icônes ? Nous avons reçu un refus catégorique », a déclaré l'archiprêtre Dimitri Gorodetsky, doyen du district de Petrovskoïe.

Des policiers se trouvaient sur le territoire de l'église. Les militants ont scié les cadenas des portes, après quoi la police a formé un corridor pour leur permettre d'entrer.

Le clerc de « l'Église orthodoxe d'Ukraine » Mark Levkiv a annoncé la tenue d'un « inventaire » des biens. Afin d'empêcher toute falsification lors de cet « inventaire », des représentants de la paroisse de l'Église canonique ont également voulu pénétrer à l'intérieur. Toutefois, l'archiprêtre Dimitri Gorodetsky a été violemment repoussé par l'un des activistes et par un clerc de « l'Église orthodoxe d'Ukraine ». « C'est la première fois de ma vie que j'ai ressenti à quel point une force démoniaque peut s'emparer de personnes qui, à première vue, paraissent frêles et de petite taille. On m'a saisi par les cheveux et presque soulevé de terre », a témoigné le père Dimitri.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/93873/>